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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE des ENFANTS DE LA RIZIERE 

26 septembre 2021 

Exercice 2020 
Projets finalisés 2020 
Projets en cours 2021 
 
Bonjour à vous tous ici présents. 
Nous sommes heureux de vous accueillir pour notre 19ème A.G. que nous ouvrons encore dans 
le contexte bien particulier de la covid. Ceci explique le peu d’adhérents présents, mais il est à 
souligner qu’un grand nombre ont envoyé leur pouvoir signifiant ainsi leur engagement dans 
notre association, et certains pourront se joindre à nous en visio. 
Bienvenue à toutes et à tous qui prenez le temps de venir aux nouvelles et de lire ce qui se passe 
dans ce pays lointain : le Cambodge. 
Depuis 2002, nous accompagnons nos jeunes de 8 à 23 ans dans leur scolarité, leur éducation, 
leur santé jusqu’à ce qu’ils aient une vie décente. 
Ici, pour certains parrains, donateurs, nous nous connaissons depuis le début. 
Aujourd’hui, nous parlerons du bilan 2020 (moral, financier, éducatif). Nous aborderons toute 
l’année 2020, les projets en cours et les orientations à venir depuis début 2021 
 
Notre réunion se déroulera en 7 temps : 
1. Rapport moral 
2. Rapport financier (Mad Février) 
3. Situation générale au Cambodge (Maryse), 
4. Parole à Mr Thy via whatshapp 
5. Vote de l’exercice 2020 (voix comptabilisées par Mme Busson) 
6. Nous libérerons la salle à 12h15 
7. Pique-nique partagé à la maison 
 
Bref récapitulatif pour les nouveaux parrains : 
Notre association loi de 1901, créée en Juin 2002, s’est établie à Siem-Reap dans un premier 
temps (ce qui explique que nous ayons toujours un groupe de jeunes filleuls vivant à Siem Reap 
en famille). Ensuite, en 2005, les Enfants de la Rizière ont élu domicile sur un terrain se situant 
en face de l’école primaire, du collège et du Lycée à Takos, district de Pradak, province de 
Bentey Srey. 
Depuis 2005, tous les jeunes viennent de la campagne et vivent au centre. Chaque année, il y a 
des constructions, des restaurations, des aménagements. 
Notre éloignement géographique (25 kms de Siem Reap, ville où il y a cours de Français, 
informatique, écoles professionnelles, universités, …), nous oblige à avoir un bon véhicule pour 
ces déplacements. Tout ceci, constructions, véhicule, etc.…, se fait grâce à la générosité des 
donateurs. 
Ce centre est le cœur de notre association. En 2009, nous avons fait des changements  de statuts, 
précisant les responsabilités juridiques de chacun : 
� Une association cambodgienne. 
� Une association française. 
Une convention a été signée ici et là-bas. 
Les frais de gestion restent peu élevés, nous sommes une association de bénévoles très 
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économes. 
Dans la perspective d’échanges, notre association française collecte, puis transfère les dons, 
participe à l’élaboration de projets collectifs et individuels, évalue les résultats à court et moyen 
terme. 
 
Nos « mots clés » restent les mêmes : 
� Éducation scolaire et culturelle 
� Apprendre à vivre dignement 
� Respect 
� Vivre en sécurité 
� Apprendre un métier 
� Vivre en bonne santé. 
Nourrir – Scolariser – Éduquer – Soigner – Apprendre - Travailler 
Tous nos projets vont dans le même sens : « accéder à une vie décente ». 
 
Les membres du Conseil d’Administration 2020 sont : Mmes : Chaplain, Duneufgermain, 
Février, Bernard-Brachot, Chapin,  Bahurel, Breuiller-Fouché. 
Mrs Boulay, Lefebvre. 
Lors du vote de l’AG 2019, les élections de renouvellement du Conseil d’Administration ont eu 
lieu. Le bureau reste le même. Isabelle Chaplain (Présidente)- Maryse Duneufgremain (Vice-
Présidente)- Madeleine Février (Trésorière)- Anne Bernard-Brachot (Secrétaire). 
Sont absents et excusés messieurs Mrs Lefebvre et Boulay, Mmes Bahurel Chapin, Breuiller-
Fouché. 
 
Statistiques des enfants de la rizière au 31/12/2020 : 

Nombre de jeunes parrainés 40 

Nombre de jeunes vivant au centre 28 

Nombre de jeunes vivant en famille 6 

Nombre de jeunes vivant à S.R. 6 

 
Parrainages collectifs 30 

Nombre de filles 30 

Nombre de garçons 10 

Moyenne d’âge 16,6 

6ans-15 ans 12 

Plus de 15 ans 16 

Plus de 20 ans 12 
 
Primaire 12 

Collège 8 

Lycée 12 

Universités 8 
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En 2020::  12 bacs à Takos et 2 brevets. 
Bac attribué d’office 
En 2021 : pas de bac, 5 brevets, (en raison des conditions sanitaires et de la fermeture des écoles 
d’avril à courant septembre, les brevets se déroulent en ce moment) 
 
Les cours de Français : l’Alliance française est revenue à Siem-Reap au printemps 2019.  Les 
cours avaient repris, mais en pointillé, dû aux conditions sanitaires. Nous remercions les parrains 
qui aident leurs filleules. 
 
Les jeunes de Takos sont complètement partie prenante de cette aventure. Ils y sont acteurs à part 
entière. Attachés à notre association, beaucoup ont à cœur d’apprendre le Français. 
 
La situation des parrainages est toujours la même. 
 
Situation de santé : 
Nous avons eu une intervention chirurgicale auprès de de Kiev Meng   
Mr thy a eu un accident de vélo qui a nécessité des soins hospitaliers et beaucoup de kiné 
À ce jour ils vont bien 
Nous n’avons eu aucun cas de covid mais les règles sanitaires sont très strictes 
Tous nos jeunes de plus de 12 ans seront vaccinés fin septembre 2021 et pourront reprendre les 
cours en présentiel. 
 
En 2020  
Début d’année en présence de Mad et déjà la ville de Siem Reap voyait son activité touristique 
baisser 
Fin février 2020 : fermeture totale pour raison sanitaire que vous connaissez. 
Le centre respecte le confinement et les barrières sanitaires sont toujours respectées. 
Tous nos jeunes travaillant dans le tourisme se retrouvent sans emploi et c’est la débrouille sans 
revenus pour la plupart. Beaucoup retournent à la campagne pour travailler aux champs. 
Rang, guide français, est venu donner des cours de français au centre pour palier à la fermeture 
de l’Alliance Française. 
L’association se doit d’accueillir nos anciens qui sont vraiment dans le besoin pour leur offrir 
repas, … 
Beaucoup d’enfants ou jeunes sont retournés en familles. L’association aide alors la famille. 
Certains sont revenus à ce jour 
Nous avions 6 ou 7 adultes au centre avec des salaires bien sûr 
Mr chanta nous a quitté début 2020 
 
Changement de banque. 
Côté travaux : quelques travaux de mise en état mais pas de gros investissement : réparation 
toiture cuisine. (A programmer : la toiture de la cuisine à refaire entièrement) 
Entretien des puits et des sanitaires et changement du portail. 
Notre présence régulière jusqu’à février 2020 a permis de veiller à la bonne répartition des fonds, 
 
A Fougères : La comptabilité qui était faite, auparavant à titre bénévole par notre comptable, 
adhérent décédé en 2018, est reprise par leco ce quiva engendrer des frais supplémentaires 
(environs 150 euros pour chacune des 2 associations)  
Nous avons dû installer un logiciel CEGID compatible avec LECO (coût 58 euros / mois). 
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L’éducation reste notre priorité. 
Une belle maison a été louée en septembre 2020 pour nos étudiantes, mais Mr Thy envisage de 
trouver un endroit plus adapté pour la vie de nos jeunes. 
 
En 2021 
- 7 ordinateurs ont été achetés pour faciliter la vie de nos étudiants. Je tiens à remercier nos 
donateurs  suite à l’appel à don fait en 2020 
- Miss Pean n’est plus au centre 
- Le gardien veille et sa femme vient quelques heures par jour pour l’entretien du centre. 
- Un ancien de nos jeunes, (Oum Ratha) vit et travaille au centre, il prépare les repas avec les 
jeunes. 
 
Les cours reprendront timidement en présentiel quand les enfants au dessus de 12 ans seront 
vaccinés (les vaccins sont gratuits) au collège, lycée et primaire 
Pour le moment il prennent leurs cours par internet 
Les nouvelles conditions sanitaires restent très strictes 
Nous ne pourrons pas aller au Cambodge cette année 2021 
 
Heureusement Mr Muong Thy nous téléphone régulièrement par Whatsapp et nous tient informé 
de la situation sanitaire et économique du centre et du pays mais cela reste compliqué car internet 
ne fonctionne pas bien au centre.. 
 
Les moments forts de l’Association en 2020 : 
Ici :  Assemblée générale 
 Marchés de Noël annulé cause pandémie 
 Réunions avec les Collectivités Locales en vidéo 

Échanges avec les parrains et donateurs. 
 
Là-bas : Nouvel An Khmer     

 Fête des morts  
  Fête des eaux  
Malheureusement, la plupart de ces évènements ont été annulés cette année   
  Noël en Novembre 2020 a eu lieu sans aucune présence française 
 

Naissance : naissance d’une petite fille chez srey loth et soleak. : Kimlang 
 
Tous ces évènements sont relatés dans le petit journal que vous avez reçu début 2020. 
 
Nous espérons un retour à la normale fin  2022. 
L’éducation reste notre priorité. 
Nous assurons le confort de tous nos jeunes et tous nos efforts vont dans ce sens. 
Plus que jamais nous avons besoin de votre soutien et de l’encouragement à développer de 
nouveaux parrainages ou dons collectifs. 
 
Merci aux bénévoles qui œuvrent au soutien éducatif, financier, médical… ici et là-bas. 
Merci à Patrick en collaboration avec Anne Chapin pour la mise en place du site 
Merci à Emmanuelle en collaboration avec Anne Brachot pour la réalisation du petit journal 
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2020. 
Merci à LECO, l’Entreprise Comptable de l’Ouest représentée par Mr Vincent Legeai, expert-
comptable. 
Merci à la ville de Fougères pour ses aides. 
Merci aux Ateliers pour son accueil et son soutien technique. 
Merci à mes collègues associatifs et à vous tous pour votre soutien, vos idées, vos 
encouragements précieux pour cette belle aventure. 
Je tiens à remercier particulièrement M Muong Thy et sa petite équipe de salariés à Takos. 
Je passe la parole à Mad pour vous présenter le bilan financier. 
 
Résultat du vote :  
Personnes présentes : 18 
Votants : 17 
Pouvoirs : 27 
Pour : 44 
Contre : 0 
Abstentions : 0 
Approbation à l’unanimité après lecture du rapport moral et financier. 
 
Le bureau reste le même : Merci à tous, parrains, donateurs, partenaires et bénévoles pour votre 
présence et votre aide. Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée à … De tout ce qui 
est dessus, il a été dressé le présent procès-verbal, qui après lecture a été signé par la Présidente 
de l’Association. 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée à 11h20 De tout ce qui est dessus, il a 
été dressé le présent procès-verbal, qui après lecture a été signé par la Présidente de 
l’Association 
 

Isabelle Chaplain 
Présidente 
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